



Actualidad

¿Por qué no ha avanzado el caso Bioenergy en los entes de control?

En la Contraloría, la última actuación en el caso, que tiene ocho procesos de responsabilidad fiscal, fue en diciembre de 2018.



En la Contraloría, la última actuación en el caso, que tiene ocho procesos de responsabilidad fiscal, fue en diciembre de 2018. Foto: Colprensa



Redacción W Radio | 01/07/2020 - (hace 6 horas)

Por: *María Camila Suárez y Cristian Medina*

Luego del anuncio de la liquidación judicial de **Bioenergy**, filial de **Ecopetrol** que maneja el negocio de etanol, queda un gran cuestionamiento sobre la mesa y es ¿qué pasó con la investigación, que inició en 2017, la Contraloría, Procuraduría y Fiscalía, debido a **graves hallazgos fiscales, disciplinarios y penales, por el manejo de la compañía**? Más aún cuando están involucrados miembros de la Junta Directiva y representantes legales de la empresa.

• *Recomendamos: **Bioenergy entró a proceso de liquidación***

Hace tres años la Contraloría General, a través de su Unidad de Investigaciones Especiales contra la Corrupción, inició **ocho procesos de responsabilidad fiscal por \$1 billón**, debido a graves irregularidades en la planeación y ejecución de la planta de Etanol de **Ecopetrol**, en Puerto López (Meta).

Sin embargo, y a pesar de la gravedad de los hallazgos... entre los que se encuentran los costos del proyecto se incrementaron de US\$350 millones a US\$778 millones y el lucro cesante llegó a \$577.824 millones, y la compra, por parte de Bioenergy, de dos empresas panameñas que supuestamente eran dueñas de predios claves para el proyecto y la Contraloría encontró que no era así. La W conoció que **desde diciembre de 2018 no hay actuaciones de la Contraloría en este caso**, lo que evidencia que han sido nulos los avances en 18 meses.

Lo que le dice el ente de control a La W es que esto obedece a los **cambios de funcionarios de las delegaturas**, esto, a pesar de que el caso está en la Unidad de Investigaciones Especiales contra la Corrupción, es decir, donde llegan los procesos de impacto nacional porque por una resolución expresa del Contralor se envían allá.

• *Le puede interesar: **Diego Mesa Puyo: nuevo ministro de Minas y Energía tras renuncia de María Fernanda Suárez***

Otro de los hallazgos se refiere a un miembro de la Junta Directiva de **Ecopetrol**, Gustavo Gaviria Ángel, que era accionista mayoritario de la firma que asesoró la estructuración y cierre financiero del proyecto, y que nunca se declaró impedido. Se alertó además sobre la forma cómo se seleccionó a la firma española Isolux, para hacer el montaje de la planta de etanol y porque la firma Tipiel, que fue contratada para corregir los diseños que hizo Isolux, generó en el proceso un detrimento patrimonial por más de \$11 mil millones.

Y a todo esto se suma la **no entrada en operación de la planta en el tiempo previsto**, en el que se perdieron las cosechas de caña de azúcar (158 mil toneladas desde el 2014). Y que Bioenergy pagó arriendo de predios para siembra de caña, que no fueron utilizados ni explotados para tal fin.

Consultamos también a la Fiscalía y a la Procuraduría para saber qué ha pasado en materia penal y disciplinaria. Seguimos esperando respuesta de la Procuraduría.

La Fiscalía, por su parte, informó que hay un caso en juicio, que es **la mencionada construcción de la planta de etanol en Puerto López**. Por este hay un presunto delito por el interés indebido en la celebración de contratos. Los procesados son Jaime Leonardo Flórez Muñoz e Ignacio Juan Revilla Fernández.

En cuanto al juicio, el Juzgado 17 Penal del Circuito de Bogotá fijó como fecha para la celebración de la **audiencia preparatoria el próximo 13 de julio de 2020** a las nueve de la mañana. La Fiscalía indicó tener lista su argumentación, de cara a la solicitud probatoria.

El ente acusador también señaló que otro de los casos está prácticamente listo para imputaciones.



LE PUEDE INTERESAR TAMBIÉN

#Bioenergy #Ecopetrol #Contraloría #Fiscalía

Comentarios

Últimas Noticias

¿Qué significa que las pruebas de la vacuna de Pfizer tengan resultados "esperanzadores"?

Denuncian que Café Oma no está pagando el arriendo por sus locales

A narcos solo les duele que les quiten el dinero, no las armas ni sicarios: José Reveles

Oswaldo Cisneros mencionó donación al Centro Democrático pero dinero no entró: directora

La directora también confirmó que la familia Ricaurte Silva ha sido donante del partido, pero aseguró que ese dinero no provino de Cisneros.

La directora del Centro Democrático, Nubia Stella Martínez, confirmó que el empresario venezolano Oswaldo Cisneros fue quien ofreció 300.000 dólares al partido. Foto: Colprensa



La W | 01/07/2020 - (hace 7 horas)

En diálogo con La W, la directora del Centro Democrático, Nubia Stella Martínez confirmó que **el empresario venezolano Oswaldo Cisneros fue quien ofreció 300.000 dólares al partido**, pero que esa donación nunca se materializó porque no fue aceptada.

• *En contexto: **Por audio con 'Caya' Daza, testifica en Fiscalía la directora del Centro Democrático***

Según la directora, Cisneros llegó al partido para hablar sobre varios temas por vía de la familia Ricaurte Silva, que han sido socios del venezolano en el país. También aseguró que sobre el ofrecimiento solo hubo una conversación y que **ni el expresidente Álvaro Uribe, ni el presidente Iván Duque supieron sobre el tema**.

Martínez señaló que en una conversación telefónica con **María Claudia 'Caya' Daza**, que fue interceptada, tuvo un "lapsus", al haber dicho que esa persona dio el dinero, cuando en realidad solo lo ofreció pero no se aceptó "porque las donaciones de extranjeros y en moneda extranjera no están permitidos".

"Caya Daza no hablaba con los donantes, ella solo manejaba agenda, ella nunca habló con Cisneros", señaló.

• *Lea también: **María Claudia Daza dice que regresará a Colombia***

La directora también confirmó que la familia Ricaurte Silva ha sido donante del partido, pero aseguró que ese dinero no provino de Cisneros.

"Este es un partido que ha actuado con transparencia, que ha sido auditado. Aquí no ha habido financiación irregular", añadió.

Según **reveló el diario El Tiempo**, los investigadores también iban por unas conversaciones que Daza sostuvo con Nubia Stella Martínez, directora del partido de Gobierno, y con Priscila Cabrales, asesora política que ha trabajado con el expresidente. En estos, se habla explícitamente de **aportes a la campaña de Iván Duque a la Presidencia que, al parecer, venían del exterior**.

Este diario reveló que en una conversación 'Caya' Daza, le pregunta a Nubia Stella Martínez "¿Qué pasó con lo del venezolano?", a lo que la directora del partido le responde: "Sí. ¿Sabes cuánto nos dio? 300.000 dólares".

"porque las donaciones de extranjeros y en moneda extranjera no están permitidos".

"Caya Daza no hablaba con los donantes, ella solo manejaba agenda, ella nunca habló con Cisneros", señaló.

• *Lea también: **María Claudia Daza dice que regresará a Colombia***

La directora también confirmó que la familia Ricaurte Silva ha sido donante del partido, pero aseguró que ese dinero no provino de Cisneros.

"Este es un partido que ha actuado con transparencia, que ha sido auditado. Aquí no ha habido financiación irregular", añadió.

Según **reveló el diario El Tiempo**, los investigadores también iban por unas conversaciones que Daza sostuvo con Nubia Stella Martínez, directora del partido de Gobierno, y con Priscila Cabrales, asesora política que ha trabajado con el expresidente. En estos, se habla explícitamente de **aportes a la campaña de Iván Duque a la Presidencia que, al parecer, venían del exterior**.

Este diario reveló que en una conversación 'Caya' Daza, le pregunta a Nubia Stella Martínez "¿Qué pasó con lo del venezolano?", a lo que la directora del partido le responde: "Sí. ¿Sabes cuánto nos dio? 300.000 dólares".



#Oswaldo Cisneros #Centro Democrático #María Claudia Daza #Nubia Stella Martínez

Comentarios

Últimas Noticias

¿Qué significa que las pruebas de la vacuna de Pfizer tengan resultados "esperanzadores"?

Denuncian que Café Oma no está pagando el arriendo por sus locales

A narcos solo les duele que les quiten el dinero, no las armas ni sicarios: José Reveles

locales

A narcos solo les duele que les quiten el dinero, no las armas ni sicarios: José Reveles

Por audio con 'Caya' Daza, testifica en Fiscalía la directora del Centro Democrático

Este 1 de julio, el CTI de la Fiscalía realizará inspección al partido Centro Democrático.

Los investigadores iban por unas conversaciones que María Claudia 'Caya' Daza sostuvo con Nubia Stella Martínez (d). Foto: Colprensa